

**„Auf Baukulturwegen durch Zukunftsstädte – Vermittlungsmethoden in der Praxis“ –  
Symposium der StadtbauAkademie am 8. und 9. Mai im StadtPalais – Museum für Stuttgart**

Zum Abschluss ihrer Projekte blicken die StadtbauAkademie und Wüstenrot Stiftung zurück auf mehr als fünf Jahre der Architekturvermittlung für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene. Aus diesem Anlass veranstalten sie gemeinsam das Symposium „Auf Baukulturwegen durch Zukunftsstädte – Vermittlungsmethoden in der Praxis“. Die Veranstaltung findet am 8. und 9. Mai 2023 im StadtPalais – Museum für Stuttgart und weiteren Orten statt.

Die Kinder und Jugendlichen von heute werden die Bewohnerinnen, Bewohner, Planerinnen und Planer der Städte von morgen sein. Schon jetzt ist es daher wichtig, Interesse und Spaß an der gebauten Umwelt zu wecken. Die Schule als Lern- und Lebensort spielt dabei eine wichtige Rolle, aber auch außerschulische Angebote können Grundlage für eine spätere Beteiligung an Planungsprozessen sein. In den vergangenen Jahren hat sich der Begriff Baukultur immer stärker etabliert. Vermehrt ist damit auch der Ruf nach baukultureller Bildung für Kinder und Jugendliche verbunden. Mit Blick auf die großen Veränderungen, vor denen unsere Städte in naher Zukunft stehen, wenn sie Platz für die rasant wachsende Weltbevölkerung schaffen wollen, müssen junge Menschen frühzeitig erreicht und für diese Themen sensibilisiert werden. Damit baukulturelle Bildungsangebote aber in die Breite getragen werden und flächendeckend möglichst viele Kinder und Jugendliche erreichen können, braucht es Vermittelnde, die solche Angebote in der Praxis anbieten.

Aufbauend auf die Erfahrungen der StadtbauAkademie soll daher im Rahmen dieses Symposiums ein besonderes Augenmerk auf die praktischen Methoden der baukulturellen Bildung gelegt werden, um so Vermittelnde und solchen, die es werden wollen, geeignetes Handwerkszeug für diese Aufgabe mitzugeben. Neben theoretischen Beiträgen werden in Workshops mit Best-Practice-Beispielen konkrete Empfehlungen für die Praxis entwickelt und an Ort und Stelle im StadtPalais ausprobiert. Das Symposium soll engagierte Architekten und Planende, Vermittelnde, Lehrkräfte, Pädagogen und freie Jugendarbeiter aus dem deutschsprachigen Raum zusammenbringen, einen Überblick über erprobte und neue Wege und Methoden vorstellen sowie einen fachlichen Diskurs zu diesen Themen anbieten.

Bei einem „Get-Together“ am Vorabend im Infoturm Stuttgart bietet sich die Möglichkeit, andere Akteure kennenzulernen, sich auszutauschen und zu vernetzen. Den Ausklang des Symposiums bildet ein gemeinsamer Abendempfang im Haus der Architekten in Stuttgart.

**„Auf Baukulturwegen durch Zukunftsstädte – Vermittlungsmethoden in der Praxis“**, 8. und 9. Mai 2023, im StadtPalais – Museum für Stuttgart, Infoturm Stuttgart und Haus der Architektinnen und Architekten. Grußworte und Auftakt mit Marc Gegenfurtner, Kulturamtsleiter der Stadt Stuttgart, Prof. Philip Kurz, Geschäftsführer der Wüstenrot Stiftung, und Dr. Torben Giese, Direktor des StadtPalais – Museum für Stuttgart.



Vortragende: Prof. Dr. Martina Baum, Universität Stuttgart; Dipl.-Ing. Arch. Susanne Szepanski, Hamburg; Dipl.-Ing. Arch. Stephanie Reiterer, Regensburg; Dipl.-Ing. Arch. Jan Weber-Ebnet, München; Mag. Arch. Monika Abendstein, Innsbruck (AT); Dipl. Arch. Barbara Windholz, Zug (CH)

Infos und Programm unter [www.stadtpalais-stuttgart.de/stadtbauakademie/symposium](http://www.stadtpalais-stuttgart.de/stadtbauakademie/symposium)

## Über die StadtbauAkademie

Architektur und öffentlicher Raum sind alltägliche Begleiter und beeinflussen das Leben in der Stadt auf direkte Weise. Diese gebaute Umwelt wird oft wenig wahrgenommen. Doch ohne Wissen über Prozesse in Stadtgestaltung und -planung haben Kinder keine Grundlage, um diese gebaute Umwelt als Stadt der Zukunft weiterzuentwickeln. Hier setzt die Arbeit der StadtbauAkademie an.

Mit der StadtbauAkademie hat das StadtPalais gemeinsam mit der Wüstenrot Stiftung seit 2018 ein Kompetenzzentrum für Architekturvermittlung geschaffen. Die StadtbauAkademie führt neue, innovative Formate der baukulturellen Bildung für und mit Kindern, Familien, Jugendlichen und (jungen) Erwachsenen durch. Die Formate wurden nach dem „Versuch und Irrtum“-Prinzip erprobt und über den Projektzeitraum hinweg angepasst und weiterentwickelt.

Alle Angebote widmen sich ausgewählten Themen der Architektur und der Stadtplanung und bestehen aus einem theoretischen Input und praktischen Aktivitäten. Die Teilnehmenden erhalten die Möglichkeit, sich kritisch mit der gebauten Umwelt auseinanderzusetzen und diese aktiv mitzugestalten. Ziel ist, junge Menschen für eine zukunftsweisende und nachhaltige Gestaltung des öffentlichen und privaten Raums zu begeistern.

**Bildnachweis:** *Grafik Symposium StadtbauAkademie ©StadtPalais. Die zur Verfügung gestellten Bilder dürfen nur im Zusammenhang mit einer Berichterstattung verwendet werden.*

---